



INFO PRESSE

Date : 02/05/2024

De la part de la Direction de la communication
04 79 96 87 35 - communication@grandchambery.fr

Printemps à vélo : Grand Chambéry met à l'honneur le vélo sous toutes ses formes

Avec près de 7 % des déplacements sur le territoire réalisés à vélo, l'Agglomération jouit d'une fréquentation de ses itinéraires cyclables en constante augmentation. Forte d'une politique cyclable volontariste, engagée depuis plus de 40 ans, l'Agglomération met un coup de projecteur ce printemps sur l'ensemble des pratiques et projets en cours pour encourager encore plus cette pratique vertueuse via sa campagne de communication « le Printemps à Vélo ».

Le vélo et l'Agglo, plus de 40 ans d'engagement

Grand Chambéry est engagée depuis de nombreuses années dans une politique cyclable volontariste. Le vélo est un mode de transport qui fait partie des services de mobilité portés par l'Agglomération, comme le réseau de transport en commun, le co-voiturage et l'autopartage. Grand Chambéry s'attache à déployer un « système vélo » alliant aménagements cyclables et services vélo (location, animation, sensibilisation, communication...).

La forte hausse du nombre de cyclistes dans l'agglomération est un bon indicateur de cette politique cyclable commencée il y a plus de 40 ans. Aujourd'hui, 7 % des déplacements sur le territoire de Grand Chambéry se font à vélo, selon l'enquête ménage réalisée en 2022. La fréquentation des itinéraires cyclables progresse, quant à elle, de 10 % par an depuis 2021.

Des études en cours pour continuer de développer le réseau et améliorer l'existant

Grand Chambéry totalise plus de 100 km d'aménagements cyclables sur son territoire comptabilisant pistes cyclables, voies vertes, bandes cyclables, chaussidou, et doubles-sens cyclables. Pour Christophe Pierretton, vice-président en charge de la mobilité, « améliorer ces axes structurants pour donner sa place au vélo en toute sécurité est une priorité de l'Agglomération pour cette année et les suivantes, en lien avec les communes, mais aussi les usagers ».

Certains aménagements récents ont permis d'améliorer des circuits comme par exemple :

- La traversée de Chambéry du nord au sud avec une piste cyclable bi-directionnelle sur l'avenue des Ducs et le quai Borel ;
- Le lien entre l'avenue verte Nord et la zone commerciale des Landiers avec la sécurisation des traversées avec des plateaux, une amélioration des temps de trajets ainsi qu'une lisibilité des itinéraires ;

GRAND CHAMBERY
DIRECTION DE LA COMMUNICATION

106 allée des Blachères – CS 82618 – 73026 Chambéry cedex - 04 79 96 87 35



grandchambery.fr



grandChambery



grandChambery



grandchamberyofficiel



grandchambery

- Une mise en valeur des axes structurants vélo via du jalonnement sur le terrain.

Au-delà des infrastructures, l'organisation du réseau autour de pistes cyclables structurantes va permettre de proposer des « lignes de vélo » comme les lignes de bus, très facilement empruntables et reconnaissables, même sans plan. Ce réseau sera matérialisé par un jalonnement sur le terrain, mais aussi un marquage au sol, des bornes aux points d'arrêts et un plan simplifié. Il sera prochainement dévoilé.

A la rencontre des usagers pour donner envie de se lancer

La politique cyclable de l'agglomération ne s'arrête pas à la création et à l'amélioration d'infrastructures adaptées et sécurisées. Donner envie de (re)monter sur un vélo passe aussi par des dispositifs d'accompagnement, que ce soit le développement du « Savoir Rouler » ou encore les chèques VAE distribués par l'agglomération.

A travers son service Synchro Vélo, l'Agglomération peut également compter sur le travail quotidien de sa société publique locale (SPL) Ecomobilité qui assure la gestion de la Vélostation. Celle-ci propose des locations (vélos, VAE, vélos cargo...), des consignes et des animations tout au long de l'année.

La pratique du vélo est également encouragée par plusieurs associations très actives sur le territoire.

C'est pourquoi Grand Chambéry a souhaité lancer une campagne de communication « le Printemps à Vélo » qui vise à mettre à l'honneur, de début mai à mi-juin, le vélo sous toutes ces formes. Pendant un mois, l'Agglomération relaiera chaque jour les initiatives des acteurs du vélo et les très nombreuses activités liées au vélo sur le territoire de Grand Chambéry et de ses communes.

Vélotour le 16 juin : un évènement de grande envergure pour célébrer le vélo.

L'idée de troquer sa voiture contre son vélo le temps d'une journée pour traverser l'agglomération, est née des travaux du Club Climat, l'instance participative de Grand Chambéry dédiée à la transition écologique. C'est pourquoi l'Agglomération a décidé l'organisation d'un grand temps fort en s'appuyant sur le modèle du Vélotour.

Comme le souligne le vice-président en charge de la transition écologique et du développement durable, Luc Berthoud, « *l'objectif du Vélotour est de proposer un évènement grand public d'envergure, invitant les usagers à se poser des questions quant à l'environnement et à se réinterroger sur leur mode de déplacement dans l'agglomération.* »

Grand Chambéry propose aux usagers de rejoindre l'aventure du Vélotour dimanche 16 juin pour une balade à vélo unique et insolite. Un évènement à vivre entre copains, en tandem ou en famille... Avec ou sans les petites roues !

<https://synchro.grandchambery.fr/velo/>

Lien Vélotour pour les inscriptions